



PATRIMONIO SIMBÓLICO

- *La importancia del centro en la localidad*

El Instituto de Segunda Enseñanza de la Provincia de Huelva, el Instituto General y Técnico y, desde la década de los treinta, el Instituto “La Rábida” de Huelva ha sido durante sus 150 años de existencia elemento importantísimo de cohesión y vertebración provincial y es la única institución docente y laica que nos permite seguir el devenir provincial a lo largo de nuestra historia contemporánea. Por sus aulas han pasado alumnos de la sierra y el Condado, de la costa y del Andévalo y de la Cuenca Minera, y es un orgullo que muchos de los institutos de la provincia y de la ciudad lleven nombres de nuestros antiguos alumnos y profesores.



Cartel Conmemorativo del 150 Aniversario.



Carteles del Festival de Cine Iberoamericano.

El Instituto La Rábida es también el lugar privilegiado para conocer y seguir algunas líneas de fuerza de la cultura española y andaluza en estas tierras. Sin sus hombres y mujeres, su profesorado y su alumnado, no podríamos comprender gran parte de la historia del krausismo que pasa, en nuestro caso, por los nombres de Federico de Castro, Fernando Belmonte, Joaquín Sama o José Sánchez-Mora Domínguez, presentes en nuestras aulas desde la fundación del instituto hasta



I. E. S. LA RÁBIDA HUELVA

bien entrado el siglo XX. También el americanismo germina y eclosiona entre nuestras gentes. Sin ellas, no entenderíamos la fundación de la Sociedad Colombina Onubense y la celebración del IV Centenario del Descubrimiento de América y la presencia diaria de ese impulso pedagógico e investigador representado por los nombres de Horacio Bell, Marchena Colombo, Sabrás Gurrea, Pulido Rubio o Jos Pérez.



Aulas decoradas con reproducciones de obras de arte.

El edificio posee también un gran valor simbólico en la historia política y de las reivindicaciones estudiantiles de la época, pues fue una huelga, apoyada por todas las organizaciones y sindicatos estudiantiles, la que consiguió la tan esperada apertura del nuevo edificio del instituto en el curso 1933-34. Esta generación de estudiantes, a la que conocemos con el nombre de Generación del 34, ha dejado testimonio de esas luchas y de los primeros años de vida de la nueva sede en los relatos autobiográficos de Eleuterio Población, Odón Betanzos, Ernesto Lazo o Rafael Alfaro recogidos en nuestra obra conmemorativa.



- *Honores y distinciones*

- Medalla de la Ciudad de Huelva a la Ciencia y la Educación. 2006.
- Medalla de la Universidad de Huelva. Marzo de 2006.



Azulejo conmemorativo. Medalla de la Universidad de Huelva 2006.

- Galardón Huelva-Junta. Delegación del Gobierno de la Junta de Andalucía. Febrero de 2006.
- Uva-Educativa de la Cadena Ser y Odiel Información. Diciembre de 2005.
- Onubense del Año, apartado "Educación, Ciencia y Sociedad". Diario Huelva Información. Febrero de 2006.
- Colegial de Honor. Colegio Mayor San Pablo (Huelva). 2006.
- Portada de Feria de las Fiestas Colombinas. Agosto de 2006.
- Premio de la AIQB. Marzo 2007.



Premio AIQB 2006.